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C.C.-0302-03-00

COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES

NEUVIÈME SÉANCE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES

(1999-2000)

LE 7 MARS 2000

1.00 RECUEILLEMENT

1.00A NOMINATION D'UN SECRÉTAIRE D'ASSEMBLÉE

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE Monsieur Gérard Lachance agisse à titre de secrétaire d'assemblée pour la
présente rencontre.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

2.00 PRÉSENCES
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À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES
DE LA COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES
TENUE LE 7 MARS 2000 À 20 h 00
AU 50 BOULEVARD TASCHEREAU
ÀLAPRAIRIE
SOUS LA PRÉSIDENCE DE MADAME MICHELINE PATENAUDE-FORTIN
ET À LAQUELLE SONT PRÉSENTS:

MMES LISE BEAUCHAMP-BRISSON, CLAUDINE CARON-LA VIGUEUR,
HÉLÈNE CORMIER-LANGLAIS, DENISE DAOUST-BIGONNESSE,
MARIE-LOUISE GENTRIC-KERNEIS, SYLVIE PROVOST-HUOT,
ALICE SAVOIE-GIRARD, FRANÇOISE THÉORET, LINDA
ZAGRODNY -CREVIER

MM. JACQUES CARON, GABRIEL CARRIÈRE, LUC CHARTIER, YVON
DEROME, ANDRÉ DUGAS, ALBAN SYNNOTT, JEAN VENDETTE,
PIERRE VOCINO

TOUS COMMISSAIRES FORMANT QUORUM

MME LOUISE BEZEAU, commissaire représentante du Comité de parents
(secondaire)

M. ROCH THIBAULT, commissaire représentant du Comité de parents
(primaire)

MMES SUSAN TREMBLAY, directrice générale et MONIQUE HÉBERT, directrice
générale adjointe

M. MAURICE BROSSARD, directeur général adjoint

AINSI QUE:

MM. JACQUES AUBRY, directeur du Service des ressources humaines
CLAUDE HÉBERT, directeur du Service de l'informatique
JULES JOLY, directeur du Service des ressources financières
GÉRARD LACHANCE, directeur du Service de l'information
MICHEL MONETTE, directeur des Services éducatifs aux jeunes
GILLES PRESSEAULT, directeur du Service de l'éducation des adultes et
de la formation professionnelle
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3.00 PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC

4.00 ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

C.C.-0303-03-00 IL EST PROPOSÉ par Madame Micheline Patenaude-Fortin

QUE le point 6.05.01 à l'ordre du jour soit discuté à compter de 21 h 30.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

C.C.-0303A-03-0 IL EST PROPOSÉ par Madame Hélène Cormier-Langlais

QUE les membres du Conseil des commissaires adoptent l'ordre du jour suivant, à
saVOIr:

5.00 AFFAIRES DÉCOULANT DE PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS

6.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SECRÉTARIAT GÉNÉRAL
6.01 Lecture et approbation du procès-verbal de la séance du 1er février

2000
6.02 Correspondance
6.03 Demande de révision de classement - Dossier KAOM27118404
6.04 Priorités 1999-2000 : rapport d'étape
6.05 Processus budgétaire 2000-2001

6.05.01 Situation financière 1999-2000
6.05.02 Processus budgétaire
6.05.03 Projet d'orientations concernant les «Objectifs, principes et

critères de répartition des ressources entre les établissements
et pour la détermination des besoins de la commission
scolaire»

6.06 Session interne du Il mars sur la révision du règlement concernant les
délégations de pouvoirs : validation

6.07 Perfectionnement offert par la F.C.S.Q.le 18 mars 2000: éthique dans
une organisation

6.08 Financement des commissions scolaires en croissance de clientèle
6.09 Comités pléniers: planification

7.00 SERVICES ÉDUCATIFS AUX JEUNES
7.01 Organisation scolaire 2000-2001 : état de dossier relatif aux places-

élèves

8.00 SERVICE DE L'ÉDUCATION DES ADULTES ET DE LA FORMATION
PROFESSIONNELLE

9.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES
9.01 Démission de cadres
9.02 Secrétariat général: affectation temporaire

10.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES

11.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES

12.00 SERVICE DE L'INFORMATIQUE

13.00 SERVICE DE L'INFORMATION

14.00 FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU QUÉBEC
14.01 Prix reconnaissance du Regroupement des commissions scolaires de

la Montérégie et Ordre du mérite de la Fédération des commissions
scolaires du Québec

14.02 Colloque sur la décroissance - Représentation de la Commission
scolaire

15.00 COMITÉ DE PARENTS

002



,
\.

"

No de résolution
ou annotation

C.C.-0304-03-00

CD

~!:.
Cl
:il
"-oÔ:
.j.

€:.C.-0305-03-00
oz
Û
al.<l
'<Il::J
Q.
E
<li
.s;;;
c::

~
l1Î
<li

~
"il
C
::J:;
••j!
::J
E
&.

C.C.-0306-03-00

C.C.-0307-03-00
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16.00 DEMANDE D'INFORMATION

17.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTION
GÉNÉRALE

18.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS

19.00 LEVÉE DE LA SÉANCE

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

5.00 AFFAIRES DÉCOULANT DE PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS

6.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SECRÉTARIAT GÉNÉRAL

6.01 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU
1er FÉVRIER 2000

- DISPENSE DE LECTURE

IL EST PROPOSÉ par Madame Micheline Patenaude-Fortin

QUE le secrétaire général soit dispensé de faire la lecture du procès-verbal de la
séance du 1er février 2000.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- APPROBATION

IL EST PROPOSÉ par Madame Micheline Patenaude-Fortin

QUE le procès-verbal de la séance du 1er février 2000 soit approuvé avec la
correction au point 4.00, où il faudrait lire «Monsieur Alban Synnott».

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

6.02 CORRESPONDANCE

6.03 DEMANDE DE RÉVISION DE CLASSEMENT - DOSSIER KAOM27118404

HUIS CLOS

À 20 h 07,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE les membres du Conseil des commissaires siègent à huis clos.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

LEVÉE DU HUIS CLOS

À 20 h 33,

IL EST PROPOSÉ par Madame Lise Beauchamp-Brisson

QUE le huis clos soit levé.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

COMPTE TENU de l'étude du dossier effectuée par l'école Marguerite-Bourgeois;

COMPTE TENU de l'avis rendu par les professionnels;
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C.c'-0310-03-00

COMPTE TENU de l'offre faite aux parents pour faire les représentations nécessaires
conformément aux articles 9 à 12 de la Loi sur l'instruction publique en ce qui
concerne la demande de révision d'une décision;

COMPTE TENU des différentes démarches faites par la Commission scolaire des
Grandes-Seigneuries auprès de l'avocat de la famille dans ce dossier;

COMPTE TENU de l'étude faite par les membres du Conseil des commissaires lors
de la présentation du dossier pour laquelle avaient été convoqués les différents
intervenants et à laquelle ne se sont pas présentés ni les parents, ni leur procureur,

IL EST PROPOSÉ par Madame Hélène Cormier-Langlais

QUE le classement recommandé par la direction de l'école Marguerite-Bourgeois soit
maintenu, à savoir l'intégration de l'élève dans le groupe GADS-1 (groupe adapté de
développement social) au Centre d'intégration scolaire.

POUR 17
CONTRE 0
ABSTENTION: 1

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ

6.04 PRIORITÉS 1999-2000: RAPPORT D'ÉTAPE

La directrice générale présente le dossier "Priorités de travail 1999-2000 - Direction
générale - Services éducatifs et administratifs: état des réalisations ••. Elle fait un bref
retour sur les réalisations des différents services à la mi-année. Les explications sont
données aux différentes interrogations.

Les membres du Conseil des commissaires se disent satisfaits du rapport déposé.

6.05 PROCESSUS BUDGÉTAIRE 2000-2001

6.05.01 SITUATION FINANCIÈRE 1999-2000

HUIS CLOS

À 21 h40,

IL EST PROPOSÉ par Madame Micheline Patenaude-Fortin

QUE les membres du Conseil des commissaires siègent à huis clos.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

LEVÉE DU HUIS CLOS

À 22 h47,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE le huis clos soit levé.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

DÉPART D'UN COMMISSAIRE

À 22 h 48, départ de Monsieur Luc Chartier.

6.05.02 PROCESSUS BUDGÉTAIRE

La directrice générale dépose le dossier "Processus b~dgétaire 2000-2001 ••et rappelle
les principales étapes qui y sont colligées: analyse de la situation financière, révision
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C.C.-0311-03-00

C.C.-0312-03-00

des orientations, élaboration du cadre financier, identification des besoins des unités
administratives et préparation et adoption du budget de la Commission scolaire.

Une correction est apportée au document quant aux personnels visés à l'activité "i»de
la page 9.

6.05.03 PROJET D'ORIENTATIONS CONCERNANT LES «OBJECTIFS,
PRINCIPES ET CRITÈRES DE RÉPARTITION DES RESSOURCES
ENTRE LES ÉTABLISSEMENTS ET POUR LA DÉTERMINATION
DES BESOINS DE LA COMMISSION SCOLAIRE»

Le directeur général adjoint aux services administratifs rappelle que le document
déposé est la base de toute l'opération du processus budgétaire. Après avoir souligné
les données colligées dans le document, il souligne que celui-ci sera soumis à la
consultation en vue d'une adoption lors de la séance ordinaire du Conseil des
commissaires le 4 avril prochain.

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Yvon Derome

QUE le document déposé et daté du 1er mars 2000 par la direction générale, fasse
l'objet du processus de consultation auprès des instances concernées.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

6.06 SESSION INTERNE DU 11 MARS SUR LA RÉVISION DU RÈGLEMENT
CONCERNANT LES DÉLÉGATIONS DE POUVOIRS: VALIDATION

Madame Micheline Fortin, présidente, explique le déroulement de la session interne
alors que la directrice générale fait état des documents qui serviront de soutien. Le
directeur du Service de l'information mentionne qu'un document d'appoint servira
aux participantes et aux participants pour l'activité portant sur le règlement de
délégation en vigueur et sur la situation désirée. Cet outil de travail sera remis sur
place.

6.07 PERFECTIONNEMENT OFFERT PAR LA F.C.S.Q. LE 18 MARS 2000 :
ÉTHIQUE DANS UNE ORGANISATION

La présidente du Conseil des commissaires souligne la pertinence du
perfectionnement et invite les membres à s'y inscrire. Les commissaires suivants
manifestent leur intérêt: Mesdames Alice Savoie-Girard, Linda Zagrodny-Crevier,
Marie-Louise Gentric-Kerneïs, Louise Bezeau, Claudine Caron-Lavigueur, Micheline
Patenaude-Fortin et Messieurs Alban Synnott et Roch Thibault (après la rencontre).

6.08 FINANCEMENT DES COMMISSIONS SCOLAIRES EN CROISSANCE DE
CLIENTÈLE

La directrice générale présente le dossier et souligne l'importance de faire connaître
la position de notre organisme en tant que commission scolaire en croissance; la
présidente attire l'attention des membres sur le tableau déposé.

CONSIDÉRANT les informations diffusées par la F.C.S.Q. dans le cadre du colloque
sur la décroissance de la clientèle de mai 2000;

CONSIDÉRANT que 9 commissions scolaires sur 61 démontrent une augmentation
des effectifs scolaires pour la période de 1998-1999 à 2003-2004,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries:

Demande au MEQ que le financement du réseau et les règles budgétaires à compter
de 2000-2001 tiennent compte de la situation particulière des commissions scolaires
qui démontrent une augmentation des effectifs scolaires.
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C.C.-0313-03-00

Demande au MEQ de s'assurer que les règles budgétaires tiennent compte de la
situation des commissions scolaires en décroissance de clientèle et prévoient des
crédits additionnels du gouvernement, à l'instar de l'année scolaire 1999-2000.

Demande l'appui de l'ensemble des commissions scolaires dans ce dossier.

Appuie la F.C.S.Q. dans ses démarches auprès du MEQ en vue de représenter les
commissions scolaires concernées dans ce dossier.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

COMMISSION SCOLAIRE EN CROISSANCE DE CLIENTÈLE
DÉMARCHES POUR AJOUTS D'ESPACES ET FINANCEMENT DUM.E.Q.

La directrice générale explique les coordonnées du projet de résolution et en souligne
la pertinence.

CONSIDÉRANT que 9 commissions scolaires sur 61 démontrent une augmentation
des effectifs scolaires pour la période de 1998-1999 à 2003-2004;

CONSIDÉRANT l'importance de l'ensemble de ces commissions scolaires en raison
de leur dimension et des impacts significatifs qui découlent sur les besoins en ajouts
d'espaces;

CONSIDÉRANT les impacts supplémentaires dus aux nouveaux ratios des
conventions collectives, notamment à compter de 2001-2002;

CONSIDÉRANT les autorisations tardives du MEQ pour le financement des ajouts
d'espaces dans le cadre du plan d'investissement 1999-2000;

CONSIDÉRANT l'échéance du 31 mai 2000 annoncée par le MEQ pour les
demandes d'ajouts d'espaces pour le prochain plan d'investissement 2000-2001;

CONSIDÉRANT que ce processus compromet sérieusement la réalisation pour
septembre 2001 des projets d'ajouts d'espaces dus tant à une augmentation des
effectifs scolaires qu'à la baisse des ratios des conventions collectives,

IL EST PROPOSÉ par Madame Claudine Caron-Lavigueur

QUE la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries:

Demande au MEQ de devancer l'échéance annoncée pour les demandes d'ajouts
d'espaces au début d'avril, permettant ainsi une autorisation du MEQ au plus tard en
début septembre 2000, ce qui respecterait les délais nécessaires pour réaliser les
projets pour septembre 2001.

Demande au MEQ de considérer pour les prochaines années les effets de la
diminution des ratios des conventions collectives quant au financement des coûts
récurrents que les commissions scolaires devront assumer suite aux ajouts d'espaces
devenus nécessaires dans le cadre de cette mesure.

Demande l'appui de l'ensemble des commissions scolaires dans ce dossier.

Demande à la F.C.S.Q. de représenter les commissions scolaires concernées dans ce
dossier.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

6.09 COMITÉS PLÉNIERS: PLANIFICATION

Madame Susan Tremblay, directrice générale, dépose et explique le document
"Planification des rencontres du comité plénier du Conseil des commissaires: Mars
2000 - Juin 2000» en date du 23 février 2000. La présidente, suite à un tour de table,
informe les membres du Conseil des commissaires que les comités pléniers débuteront
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7.00

7.01

à 19 h. Une correction est apportée au document. On devrait lire à l'activité no Il
«Séance ajournée du CC le 27-06-2000».

SERVICES ÉDUCATIFS AUX JEUNES

ORGANISATION SCOLAIRE 2000-2001 : ÉTAT DE DOSSIER RELATIF
AUX PLACES-ÉLÈVES

Madame Monique Hébert, directrice générale adjointe aux services éducatifs, dépose
un rapport d'étape en date du 6 mars 2000 et fait état du dossier relatif aux places-
élèves. Monsieur Michel Monette, pour sa part, pose la problématique du dossier et
apporte certains éléments de solutions qui sont envisagées bien que, selon les données
actuelles, il n'entrevoit pas de problèmes majeurs.
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8.00 SERVICE DE L'ÉDUCATION DES ADULTES ET DE LA FORMATION
PROFESSIONNELLE

9.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES

9.01 DÉMISSION DE CADRES

Monsieur Jacques Aubry, directeur du Service des ressources humaines, fait un bref
exposé du dossier quant aux démissions pour fins de retraite au 30 juin 2000, de
Monsieur Michel Monette, directeur des Services éducatifs aux jeunes et de Monsieur
Jean Joly, secrétaire général.

9.02 SECRÉTARIAT GÉNÉRAL: AFFECTATION TEMPORAIRE

Le directeur du Service des ressources humaines fait l'exposé du dossier. Comme
suite à sa présentation,

IL EST PROPOSÉ par Madame Claudine Caron-Lavigueur

QUE Monsieur Gérard Lachance soit temporairement affecté au poste de secrétaire
général de la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries et ce, pour une période
ne pouvant excéder le 30 juin 2000 .

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

10.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES

11.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES

12.00 SERVICE DE L'INFORMATIQUE

13.00 SERVICE DE L'INFORMATION

Le directeur du Service de l'information dépose la revue de presse en date du 7 mars
2000.

14.00 FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU QUÉBEC

14.01 PRIX RECONNAISSANCE DU REGROUPEMENT DES COMMISSIONS
SCOLAIRES DE LA MONTÉRÉGIE ET ORDRE DU MÉRITE DE LA
FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU QUÉBEC

La présidente présente le dossier cité en rubrique. Comme suite,

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE les membres du Conseil des commissaires proposent la candidature de Monsieur
Normand Lapointe, ex-directeur général de la Commission scolaire des Grandes-
Seigneuries pour le Prix reconnaissance du Regroupement des commissions scolaires
de la Montérégie et Ordre du mérite de la Fédération des commissions scolaires du
Québec.
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POUR 17
CONTRE 0
ABSTENTION: 1

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ

14.02 COLLOQUE SUR LA DÉCROISSANCE - REPRÉSENTATION DE LA
COMMISSION SCOLAIRE

La présidente du Conseil des commissaires rappelle le Colloque sur la décroissance
et souligne l'importance de la représentation de la Commission scolaire des Grandes-
Seigneuries à celui-ci.

Suite aux échanges, il est convenu de déléguer Madame Micheline Patenaude-Fortin,
à titre de représentante du volet politique et Madame Susan Tremblay comme
représentante du volet administratif.

15.00 COMITÉ DE PARENTS

16.00 DEMANDED'INFORMATION

17.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTION
GÉNÉRALE

La présidente du Conseil des commissaires fait un retour sur la revue «Commissaire
d'écoles» attirant l'attention des membres sur certains entrefilets.

Elle informe les membres sur certaines de ses représentations, à savoir la rencontre
avec les autorités de la Ville de Saint-Michel et la rencontre avec le député de la
Prairie, le 10 mars.

Elle informe les membres sur une rencontre avec la Commission scolaire des Patriotes
et sur les audiences publiques prévues dans le cadre du dossier Mission - Vision.

Elle dépose deux documents, à titre d'information: calendrier de dates à retenir et
Sommet du Québec et de la jeunesse, ce dernier produit par la F.C.S.Q.

18.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS

19.00 LEVÉE DE LA SÉANCE

À 23 h 10, l'ordre du jour étant épuisé,

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE la séance ordinaire du Conseil des commissaires tenue le 7 mars 2000 soit et est
levée.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Madame la présidente déclare la séance levée.

Présidente de la séance
C~~

Secrétaire général
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